

Información telefónica

El Cuerpo de Correos acuerda reintegrarse en sus cargos

Anoche quedó sellada la Unión y Federación de funcionarios públicos.—Habla uno del Comité de huelga.—También un telegrafista.—Dicen el ministro de la Gobernación y el subsecretario de la Presidencia.—Disposiciones de la "Gaceta".—Cómo se van normalizando los servicios.—Interesante asamblea de los funcionarios de Correos en el Ateneo.—¿Se ha suspendido la repatriación?—Sánchez Guerra habla de España.

(De la "Agencia Febus.")

De Madrid

Madrid 23, 15 a 19.

La huelga de Correos y la normalización de los servicios

Para sustituir a los huelguistas

La "Gaceta" de hoy publica una Real orden de la Gobernación disponiendo que todos los individuos aprobados en la última convocatoria de Correos se presenten, las que residen en Madrid al Director general de Comunicaciones, y las de provincias a los respectivos gobernadores civiles, para tomar posesión inmediatamente de su destino en el Cuerpo de Correos, entendiéndose que los que no lo hagan al siguiente día de haberse dado publicidad a este orden hacen renuncia de todos sus derechos y quedan sin plaza en Correos.

Otra Real orden

Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una Real orden aclaratoria a la del 9 del actual sobre la inspección y administración de los servicios de cartería, que antes eran desempeñados por oficiales de Correos, y que ahora pasarán a ser desempeñados por los carteros, haciéndose extensivo este servicio a todos los centros de España.

Real orden aclaratoria

Se ha publicado una Real orden aclaratoria sobre la aplicación del decreto de disolución del cuerpo de Correos, haciendo extensivo a los carteros el derecho a pertenecer al cuerpo auxiliar de funcionarios de Correos, y por tanto, como organismo del Estado y funcionarios públicos.

Una noticia que produce gran disgusto

Aumenta cada vez más el disgusto que ha producido en la opinión pública la noticia circulada de que por ahora no serán repatriados las fuerzas de la quinta del 1919, que se encuentran en África, habiéndose anulado los órdenes dadas para la repatriación.

Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una Real orden aclaratoria a la del 9 del actual sobre la inspección y administración de los servicios de cartería, que antes eran desempeñados por oficiales de Correos, y que ahora pasarán a ser desempeñados por los carteros, haciéndose extensivo este servicio a todos los centros de España.

Habla el Comité ejecutivo desmintiendo las informaciones oficiales

Nos hemos entrevistado con un miembro del Comité ejecutivo del Cuerpo de Correos, el que nos ha hecho las siguientes manifestaciones:

Los trabajos que se realizan para la normalización de los servicios de Correos son completamente nulos y contraproducentes. Para lo que se pretende, porque empleamos personas extrañas al servicio, éstas lo involucran más, haciendo imposible toda normalización.

Existen en Correos servicios de extraordinaria importancia, como es el internacional, que se realiza únicamente por las estafetas de cambio y se rigen por reglas especiales, y hechos estos servicios por personas no peritas se contraerán enormes responsabilidades, que harán lugar a reclamaciones diplomáticas de gran trascendencia.

En cuanto a la correspondencia ordinaria que se viene realizando por el moderno sistema de cables en lugar de provincias será una nueva perturbación, porque la avalancha de la correspondencia de un día si no queda despachada, al siguiente es materialmente imposible hacerlo, máxime considerando hasta de nociones de Geografía.

Por el sistema que el Gobierno viene empleando para la normalización de todos los servicios y si el público sigue retirado como hasta ahora de no escribir ni una sola carta, podría en seis meses ganar la huelga y derrotar a los funcionarios postales.

Se ha dicho oficialmente que los servicios están casi normalizados, citándose como un hecho demostrativo de ello, el que el tipo saliera ciento quince sacos de correspondencia, cuando para que existiera una normalidad aparente era necesario que salieran de Madrid diariamente cinco mil sacos de cartas.

Es muy de censurar el proceder del Gobierno al entrar el Cuerpo auxiliar femenino, cuando entra a las mujeres en una fecha tan crítica como la presente, como el hacer sentir el peso de esas mujeres.

Por último, dijo que todos tenían confianza en el triunfo de la causa que defendían.

Dentro de dos meses estará todo normalizado

Esta mañana el Director general de Comunicaciones, don José Silveira, recibió a los periodistas a los que hizo de manifestar que los servicios de Correos se van normalizando, sin que sea necesario reconocer que el personal actual está bajo prácticas que el personal de los meses, por lo mismo, no quedamos con toda la impaciencia.

Aunque, como dijimos, se van en provincias los sacos, van para la capital y otra para los pueblos, para su clasificación y reparto, al objeto de evitar la aglomeración producida por la huelga.

En cuanto a la correspondencia atrasada se quedará sin despachar por ahora, para hacer la corriente y poco a poco darle salida a la retrasada.

La Federación de funcionarios es un hecho

Hemos conversado con un telegrafista perteneciente a la comisión ejecutiva del cuerpo de Telegrafos, el cual nos ha hecho constar que anoche se celebró la reunión de funcionarios administrativos del Estado, quedando constituida en definitiva la Federación de funcionarios públicos, los que se proponen, en vista de las disposiciones del Gobierno de haber suprimido la inmovilidad de los funcionarios de Correos y para en el caso que éstos perdieran la huelga, cosa que no esperan, y que nuevamente irían contra todos los funcionarios suprimiendo aquellas mejoras que les fueron concedidas, y que así por tanto, a su arbitrio como arma política, y como no es el pleito de los funcionarios de Correos y la disolución del cuerpo, sino que necesariamente hemos tenido que llegar a esta unión por instinto de conservación y por compensación espiritual de todos los empleados públicos para prepararse a la defensa, habiendo quedado por tanto sellada la unión de funcionarios.

Los funcionarios públicos elevarán al Gobierno una razonada exposición haciéndole ver sus propósitos de solidaridad y de unión de todos, al propio tiempo de hacerle presente sus aspiraciones, para en caso de ser desatendidos, emplear determinadas medidas que ya han sido acordadas.

Ingenieros en las estafetas

Hoy se han hecho cargo de las estafetas de distritos los ingenieros civiles de distintos Cuerpos.

Las viviendas de los antiguos funcionarios de Correos

Por disposición del Gobierno los edificios dedicados a viviendas de los antiguos funcionarios de Correos del antiguo Cuerpo, serán respetados y podrán continuar habitándolos dichos funcionarios.

Un regalo anónimo para Telegrafos

El señor Sánchez Guerra recibió dos mil pesetas de una persona que guarda el anonimato, para que lo entregue al Cuerpo de Telegrafos, como premio a su labor de estos días.

El señor Sánchez Guerra ha enviado dicha cantidad para que sea ingresada en el Colegio de huérfanos de telegrafos.

Una condecoración

El Gobierno se propone condecorar a los telegrafistas españoles que han resultado vencedores y premiados en el Congreso Internacional de Berlín.

En libertad

El empleado de Hacienda señor Marín, presidente de la Junta de Hacienda, después de prestar declaración ante el juez, éste decretó su libertad, si bien quedó a disposición del Director general de Orden Público, don Millán de Priego, que lo tenía reclamado.

Los de ferrocarriles

Los empleados y factores de la compañía de ferrocarriles del Norte se han hecho solidarios de la actitud del Cuerpo de Correos, a los que están dispuestos a ayudar.

Obreros en contra del Gobierno y en favor de los de Correos

Todas las sociedades obreras de Oviedo y su cuenca minera han telegrafado al Gobierno protestando de su actitud contra los funcionarios de Correos, con los cuales se solidarizan y están dispuestos a luchar.

Los funcionarios de Correos de Francia con los de España

El comité de Correos de Barcelona ha telegrafado al comité ejecutivo de esta Corte la noticia confirmada del apoyo eficaz que los funcionarios postales franceses prestan a los españoles, negándose en absoluto a recibir correspondencia alguna de manos extrañas a los funcionarios.

Esta noticia y otras que el comité ejecutivo ha recibido han sido acogidas con júbilo por los huelguistas.

En el Centro telegráfico

Esta mañana se comentaba destacadamente el hecho de que se hubiera destinado al servicio de las señoras, en calidad de guías, a determinado número de carteros, los cuales protestaron de esta medida, por no ser de su incumbencia.

Varios ordenanzas que se les había obligado también a realizar determinados trabajos, abandonaron los mismos y protestaron de ello.

En la sala llamada por los funcionarios de Prisiones, se ha depositado enorme número de sacos, para no interrumpir el servicio corriente.

Sánchez Guerra envía un largo telegrama al Rey

Se asegura que el presidente del Consejo envió al Rey un extensísimo telegrama, dándole cuenta detallada del conflicto de Correos, y de las medidas de Gobierno adoptadas para su reorganización y los resultados obtenidos en ello hasta ahora.

También expresó en dicho telegrama la satisfacción que le había producido al Gobierno el triunfo de los telegrafistas españoles en el congreso internacional de Berlín.

Dice Silveira...

Al mediodía nos dijo el Director general señor Silveira que los servicios de Correos se iban intensificando progresivamente, habiéndose preparado para darle salida hoy a cuatrocientas sacas de correspondencia. Anunció que hoy habían quedado abiertas al servicio público las estafetas de distrito, servidas por señoritas a las órdenes de ingenieros de distintos Cuerpos.

En cuanto a la venta de sellos no se habla mucho porque no se pudo abrir las Cajas, pero que si fueran necesario se tomarían sellos de los estancos.

También nos dijo que mañana de madrugada comenzará el nuevo servicio aéreo, el cual será de ciento treinta kilos para la península y de seiscientos para Larache el peso de correspondencia que conduce.

El administrador de la Central

Hablado el administrador de la Central de Correos con los periodistas, les comunicó que los carteros continuaban neutrales en el conflicto, no desempeñando otros servicios que los que les están encomendados. Anunció que un equipo de señoritas trabajaba en certificados, y otro en la Caja Postal.

Dijo también que se habían despachado en las últimas veinticuatro horas más de treinta mil certificados.

Por último, nos participó, que por el procedimiento de distribución por líneas, en veinticuatro horas quedaría normalizada la Central de Madrid, y dentro de un mes las de provincias.

Se reciben adhesiones

El comité de Correos continúa recibiendo adhesiones y ofrecimientos de otros elementos para el logro de sus aspiraciones, reinando entre todos la misma animación de días anteriores.

Una reunión en el Ateneo

Para esta tarde a las cuatro se anuncia una reunión de los funcionarios de Correos en el Ateneo, a la que se le atribuye extraordinaria importancia.

No tiene importancia

Como hubiera corrido el rumor de que un pequeño grupo de funcionarios postales había huido, el comité manifestó que no tenía noticias de ello, pero aun cuando fuera cierto no tendría importancia el hecho, porque siempre serían de aquellos individuos que carecen de espíritu por desempeñar puestos burocráticos dados por los políticos.

Habla Sánchez Guerra

El corresponsal en Madrid de "El Petit Parisien", ha celebrado una entrevista con el presidente del Consejo de ministros señor Sánchez Guerra, para que le hiciera determinadas declaraciones respecto de la vida política de España.

Sánchez Guerra en la parte económica dice que el partido liberal conservador dará grandes impulsos a este importante asunto, por contar España con recursos para salir adelante de su situación económica.

Dijo asimismo que el Gobierno que prepara unos nuevos presupuestos, más amplios y meditados, dejando consolidada la cuestión financiera.

Respecto a Marruecos, el Gobierno que preside, desde su llegada al poder, se ha propuesto siempre la implantación del protectorado civil en aquellas zonas pacificadas.

Respecto de Tánger nada quiso decir el presidente, por tratarse de un asunto delicado en los actuales momentos.

El aludido corresponsal hace un comentario al final de la información, en el cual cree dejar bien expuesta la situación de España respecto al Gobierno porque la opinión española se siente fatigada de tantos sacrificios hechos en la cuestión de África, cuya política desarrollada ha sido una falsa ruta, así como tiene la evidencia de que la mayoría de los españoles son partidarios de la internacionalización de Tánger, en favor de las tres potencias signatarias de Algeciras, estableciendo un régimen municipal, asequible a dichas tres potencias para el desarrollo de su misión civilizadora.

Incidente

Esta mañana se presentó en la Central de Correos una esposa de un teniente aviador que se encuentra en Nador, solicitando hablar con los jefes, recibiendo el señor Rivero, manifestándole dicha señora que el día siete se esposo le impuso un giro de doscientos pesetas, el cual no había recibido y como le acordaba por encontrarse en situación crítica y apurada hasta el extremo de haber sido desahuciada por falta de recursos, rogó que se buscara su giro, contestándole el señor Rivero en términos muy corteses a la aludida señora, que en los actuales momentos habla que sobreponerse al patriotismo y tener paciencia, porque no se podía mostrar ni siquiera al personal en buscamiento, porque ello significaría perder el tiempo, pudiendo volver dentro de ocho o diez días a reclamarlo, y entonces se podrían revisar las órdenes de giro para encontrar el suyo.

Los que presenciaron la escena se acercaron a la señora a la que le dirigieron frases de consuelo y hasta se propuso por alguno, dada su aflicta situación, hacer una cuestión pero dicha señora abandonó el local, marchándose seguidamente.

Habla el ministro de la Gobernación

Hay que decir al ministro de la Gobernación, manifestándonos que habían quedado normalizados los servicios en Marruecos, donde se han ofrecido los mismos conocimientos a realizar los servicios postales.

También se han normalizado en Salamanca, Burgos, Cáceres y Orense.

Respecto del arbitraje propuesto por "El Sol", el no haberse aceptado lo ha sido por ser criterio del Gobierno de no admitir mediaciones de nadie en el conflicto.

Dijo que se estaba procediendo a la selección de las instancias presentadas para proceder al nombramiento de personal, y la formación de los expedientes respectivos, y que había cinco o seis ingenieros de minas, montes y puertos, y otras de abogados y de otras profesiones, hombres de buenas condiciones y aptitudes para los servicios.

Dijo que los nombramientos no serán provisionales, sino definitivos, por ajustarse a las reglas del Real decreto de disolución del Cuerpo.

No se facilitaban los nombres de los que ahora se iban a nombrar por no herir susceptibilidades.

Silveira habla a los carteros

Esta mañana el Director general de Comunicaciones llamó a los carteros, y a su presencia les explicó el alcance de las disposiciones publicadas en la "Gaceta", que les beneficiaban por haberles hecho funcionarios públicos.

Los carteros ovacionaron al Director general y les prometieron intensificar el trabajo.

Hablando con el subsecretario de la presidencia

Nos recibió el subsecretario de la presidencia, diciéndonos que el Gobierno había recibido el ofrecimiento de la Compañía "Coeres", para realizar los servicios postales internacionales aéreos, contando con personal y cuantos elementos son necesarios.

También el Centro Hispano-Marroquí se había ofrecido para realizar el servicio de África.

Dijo también que estaba procediéndose a la selección de instancias por profesiones y aptitudes.

Hay que no ser impacientes. La huelga de funcionarios de Francia duró 23 días y la de Cuba 16 y ambas las perdieron los funcionarios por la seriedad de los Gobiernos.

Aquí al sexto día de huelga se da la impresión de normalidad en los servicios. El Gobierno conservará su serenidad para obtener el triunfo.

Mostró otra lista de adhesiones y ofrecimientos.

Nos vuelve a decir Silveira

Nos ha manifestado esta tarde el director general, que se iban presentando opositores de los que hoy llama la "Gaceta".

El grupo de insurrección de infantería

Este medio día ha salido para Melilla el grupo de instrucción de infantería perteneciente a la primera compañía del primer batallón.

Acudieron a despedirlo el gobernador militar, otras autoridades y numerosos militares.

Parte oficial de Marruecos

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado un parte oficial de Marruecos participando que en la posición de Israel resultó herido por bala enemiga el cabo del Tercio Francisco Ester, del batallón número uno de Israel.

En Gray Esset examinando una pistola el sargento del batallón de Tlaveria Julio Cañizares se le disparó, resultando herido el sargento del mismo batallón José Baviola.

Una interesante asamblea de los funcionarios de Correos en el Ateneo

El Comité ejecutivo de los funcionarios de Correos llevó a cabo esta mañana una visita al único vocal directivo del Ateneo para que se le cediera el local o salón de actos para celebrar en el mismo una asamblea, lo que acto seguido le fué concedido, aun cuando el Gobierno ponía dificultades para que tal acto llegara a celebrarse; sin embargo, tuvo acogida favorable, circulando entre los huelguistas la noticia de que a las cuatro se llevaría a cabo un importante acto en el Ateneo, al cual debían asistir todos los que se encontraran en Madrid.

Desde antes de las cuatro la dirección general de Orden público envió fuerzas de seguridad de caballería e infantería y policía, que se colocaron en los sitios estratégicos y bocacalles, especialmente en las de Las Cortes y Santa Ana.

A las cuatro en punto subió a la tribuna el Comité ejecutivo, acompañado del señor Martínez Pontremolín, actual sub-jefe de Correos y presidente que fué de la huelga del año 1918.

Al subir a la tribuna los mencionados señores prorrumpieron en vivas entusiastas al Cuerpo a la unión y a la huelga.

El señor Muñoz Daniel hizo la presentación de la junta, y en su nombre, don Juan Olmedilla, ilustre ateneísta, que fué recibido con una estruendosa ovación.

El señor Olmedilla dirigió la palabra a los asambleístas, haciendo apreciaciones sobre el acto que se realizaba, para venir en consecuencia de que aquella casa era la emporadora de todas las libertades.

Así como el presidente del Ateneo—dice—se ha ofrecido para telefonista honorario, yo, el último socio de esta corporación, me ofrezco como huelguista honorario. (Ovación.)

Tenid la seguridad—sigue diciendo—de que el noventa por ciento de los socios están a vuestro lado y hacen tuyas vuestras protestas.

Aquí—dijo—esta casa, que es la casa de los despedidos, es la vuestra.

Ahora a laborar por España y por vuestra causa. (Enorme ovación.)

Al levantarse a hablar el señor Martínez Pontremolín estalló una delirante ovación. Comenzó diciendo que la cordura que los funcionarios de Correos vienen observando y el entusiasmo que en ellos reina en el actual conflicto, son cosas gallardas, prueba de que sois caballeros y honrados, que sabéis afrontar dignamente el conflicto, que promesas incumplidas de políticos informales os han llevado a plantear en estos momentos.

Se oyen muchas voces a la vez de no, no, nunca.

Porque esa minoría de jefes que pretenden benevolencia, no tiene importancia para el logro de nuestras aspiraciones.

El Comité ejecutivo recaba para sí toda la responsabilidad por los actos realizados y espero recibir la confianza de todos, de dejarles en libertad de expresión y de acción.

Se volvería al servicio si quedara anulado el decreto de disolución del Cuerpo, entendiéndose el asunto en los mismos fundamentos de derecho que tenía en primer de Agosto, porque nosotros no hemos olvidado el interés patrio, porque no es el ausente de nuestro pensamiento, aun cuando una cosa digan nuestros adversarios.

En nuestra opinión la solución al pleito que sostenemos, nada puede darla como no fueran las Cortes, volviendo nosotros al trabajo, anulándose las disposiciones oficiales.

(Continúa la asamblea en medio del mayor entusiasmo.)

Los funcionarios del extinguido Cuerpo de Correos acuerdan volver al trabajo

En la asamblea que han celebrado en el Ateneo los funcionarios del extinguido Cuerpo de Correos, acordaron reintegrarse al trabajo, sin condiciones, aceptando de antemano las que el Gobierno les designe, y quedando, en virtud de este acuerdo, en igual estado que se encontraban el día 7 de este mes, confiados en que el Gobierno resolverá el pleito por ellos, dentro del mejor espíritu de justicia.

De Provincias

BARCELONA

Otro proceso más

Barcelona 23.—Se instruye proceso contra el funcionario de esta Central de Correos don Manuel Rovira.

CIUDAD REAL

No llega ni una carta

Ciudad Real 23.—De Valdepeñas telegrafan que allí no llega ni una sola carta ni tampoco la correspondencia, siendo insostenible la situación del comercio, que protesta ante el Gobierno de estos trastornos que tanto les perjudican.

Se han ofrecido los comerciantes para organizar los servicios.

GRANADA

Los opositores

Granada 23.—Segue en igual estado la huelga de los funcionarios de Correos.

Una comisión de opositores de Correos ha visitado a los huelguistas, poniéndose a su disposición, rechazando el ofrecimiento que les hace el Gobierno.

GIRONA

Hacia la normalidad

Girona 23.—El conflicto de correos sigue sin resolverse, aun cuando se trabaja por agentes de policía para solucionarlo.

Se han ofrecido dos señoritas y dos hombres.

Varios jornaleros han solicitado se les entreguen giros a su nombre para regresar a sus casas, negándose el director del Banco por no tener autorización nada más que para guardarlos.

—Procedente de la línea del Mediodía llegó un autocamión con correspondencia, esperándose la llegada de otro más.

El personal en huelga se pasea por los alrededores de la estación.

Una comisión de carteros visitó al comité para quejarse de haber sido insultados por algunos oficiales, dándoles explicaciones y prometiéndoles reprimendas.

La policía trabaja

Vigo 23.—Los servicios de Correos no han variado, siendo sustituidos por agentes de policía que trabajan para la normalización de los servicios.

Ofrecimientos

Vigo 23.—Los obreros del Congreso sindicalista que se está celebrando, se han ofrecido a los funcionarios de Correos para ayudarles en su empresa.

También la Casa del Pueblo les ha ofrecido su apoyo y concurso.

El presidente Alvear

Vigo 23.—Desde alta mar, el presidente Alvear envió un radio al alcalde para que en su nombre diera las gracias al pueblo, por el recibimiento que le había dispensado.

ZARAGOZA

Segue igual el conflicto

Zaragoza 23.—El conflicto de los funcionarios de Correos sigue en igual estado.

Hay han llegado más cartas de Madrid y los carteros parece que han repartido más correspondencia.

Hay han llegado varias cartas de Málaga de fecha 7 del corriente mes.

El gobernador civil ha recibido instrucciones del ministro de la Gobernación, que se ignoran su alcance, aun cuando se supone que esta noche o mañana se habrá sabido la solución definitiva la huelga de Correos.

Del extranjero

Asesinato del presidente de Irlanda

Londres 23.—El señor Michel Collins ha sido asesinado en una emboscada en Bandon, condado de Cork.

El señor Collins era en la actualidad jefe provisional del Gobierno de Irlanda.

La noticia, que solo fue dada a conocer por algunos periódicos, circuló rápidamente por toda la capital, causando verdadero horror y desesperación, porque ello viene a sumir en las sombras a Irlanda.

El jefe del Estado Mayor ha dirigido una alocución al ejército diciendo que las muertes recientes de Griffiths y Collins privan a Irlanda de dos preeminentes figuras, pero que no por ello faltarán hombres cumbres para desempeñar la jefatura del Gobierno de Irlanda.

Mercados

Registro de la Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba, correspondiente a la semana del 20 al 26 de Agosto:

Precios para el entrador.— Ganado vacuno: De 2,47 a 2,51 pts.—Terneros: a 2,87.—Lanar y cabrio: de 1,96 a 1,97.

Precios de venta al público desde el día 21 de Agosto hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 2,92 pts.—Id. sin id., 4,16. Ternera con hueso, 3,39.—Id. sin id., 4,70.—Machos, 2,64.

Bolsa de Madrid

(Facilitada por el Banco Central, sucursal de Córdoba.)

23 de agosto 1922.

Interior 70,25

Exterior 88,30

Amortizable 5 por 100 1920 98,00

Amortizable 5 por 100 1917 95,80

Obligaciones del Tesoro 2 años. Enero 103,30

Banco de España 550,40

Banco Central 680,00

Compañía Arrendataria de Tabacos 252,00

Banco Español de Crédito 0,00

Cédulas Hipotecarias 4 por 100 101,50

Cédulas Hipotecarias 5 por 100 107,50

Francos 50,60

Libras 28,88

Dólares 6,40

Marcos 0,55

EL METRO da precios ventajosos para el consumidor y así lo tiene demostrado.

Trigos, Harinas, Salvados

Compra-venta.—Servicio a domicilio

Porras, Vañó, Gisbert y Añón

Informaciones de hoy 24

Después del fracaso de Londres

El fracaso de la Conferencia internada reunida en Londres es un hecho lamentable, no sólo porque exista esa disparidad de criterios entre Francia e Inglaterra, sino por los alientos que en vista del resultado negativo de la Asamblea cobrará Alemania para afirmarse más en su decisión de no pagar lo que se le exige en concepto de reparaciones.

Hasta el último momento se ha tenido en Francia y Bélgica la esperanza de que se llegaría a un acuerdo más o menos firme con la Gran Bretaña, pero ya hemos visto cuál es la realidad.

La responsabilidad de la ruptura pertenece enteramente, esta es la verdad, a Lloyd George. Con una obstinación sistemática y una despreciable absoluta de los intereses de una nación como Francia, que es de las que por liberadas salieron de la contienda, sin ser vencedora, ha exigido que se concediera a Alemania una moratoria sin condiciones, poniendo en peligro todo el porvenir de aquella nación.

Lo que pedía el primer ministro inglés era casi una capitulación, y M. Poincaré no podía, de ningún modo, consentir en ello. Bastantes maestros dió de un verdadero espíritu de conciliación, renunciando a varias de sus reivindicaciones y aceptando la mayor parte de las propuestas hechas por los belgas. No ha podido hacer más.

Lloyd George, que tanta gloria alcanzó durante la guerra y al final de ella, y a quien todo el mundo miraba justamente, desde que comenzó esta período, ya muy largo, de las conferencias, no parece el mismo. Su política internacional es hasta ahora una equivocación; no sabemos si su gran teoría nos guardará una sorpresa al fin, que nadie puede adivinar; pero, por lo pronto, los hechos me hacen afirmar eso.

Y el error en un hombre del prestigio de este, cuya soberbia no admite réplica de nadie, puede ser fatal. En la cuestión rusa se vimos firmes en su propósito de llegar a un acuerdo con los bolcheviques, no obstante las razones de Francia en contra. Hizo falta el fracaso decisivo de La Haya para que se convenciera, por lo menos aparentemente, de la inutilidad de toda negociación con Rusia.

Si equivocación en la referente al problema de las reparaciones puede ser muy grave, por razones ya tan conocidas que no necesita explicar.

Una vez que los Gobiernos aliados no han podido entenderse, ¿qué va a pasar?

La Comisión de Reparaciones podrá firmar un acuerdo provisional de lo que debe hacerse; es decir, podrá dictaminar, señalar el método a seguir; pero como no está capacitada para adoptar medidas extremas, el acuerdo o dictamen de ella pasará a ser examinado por los Gobiernos aliados, y entonces nos encontraremos de nuevo en el caso de la Conferencia de Londres. Se habrá perdido tiempo y nada se conseguirá, a no ser que Lloyd George se convenza, por fin, de la razón que asiste a Francia en las medidas que propone, reconozca su error y se una a ella para aplicarlas eficazmente.

Si esta unión no se hace, Francia, que necesita que le pague Alemania para reconstruir sus regiones devastadas, y que cuenta con ese dinero para nivelar sus presupuestos, se verá obligada por las circunstancias a emprender una acción aislada, porque Bélgica, puesta en el trance de elegir entre aquella nación e Inglaterra, no sabemos a quién se inclinará. ¿Debe llevar Lloyd George su obstinación a dejar las cosas de manera que exista la probabilidad de una nueva guerra? No creo que su soberbia llegue a tanto.

La andante novillería

Alguna vez había de tocar ocuparse de los modestos, si por este nombre podemos llamar a novilleros de categoría que por muchos matadores de toros, y como el mundo modesto a los novilleros, no por la solada que perciben por pasaportar dos o más animalitos, sino porque se encuentran en categoría inferior, ya que para llamarse matadores de toros necesitan llenar ciertas formalidades prescritas en los cánones taurinos, que viene a ser una especie de consagración en el arte a que se dedican.

En esta novillería hay de todo; lo propio que en todos los oficios y profesiones. Unos más distinguidos, más adelantados, que bien pudieran considerarse como maestros, y otros tan torpes, tan desamantados que ni de profesores ni de discípulos pudieron conquistar una fortuna, que es en el toreo especialmente, el término de comparación que encontramos para asegurarnos de que el artista ha triunfado.

En la novillería taurina encontramos a todos los aficionados españoles que pretenden conocer de los toros, y de ahí que constituyan un ejército tan formidable como numeroso. Novilleros son todos, pero novilleros no son más que unos pocos; los demás capeistas y gracias, toreros de carretera que bullen por los cerros toreado cara a la luna, unas veces, y mendigando una comarala barata por esos pueblos de Dios.

Queríamos hablar de la novillería, no para ocuparnos de ella en su generalidad. Pretendíamos hablar de los toreros que bullen, de los modestos que ya tienen luz propia y que andan rondando a la alternativa, porque su arte soberano ya aventaja cien codos a muchos consagrados sumidos desde el primer momento en el más apabullante de los ostracismos.

Hace unos días ha ido a Madrid, debutando en aquella plaza, un torerillo modesto, tan modesto, que hace muchos meses lo vimos torear en nuestra plaza en varias corridas sin caballos, y, aunque en todas ellas él se patante muestra de valor y de saber lo que se trata entre manos, nunca llegó a entusiasmar a los aficionados, y por consiguiente, jamás estos de suyo optimistas, concibieron la esperanza de que el muchacho fuera en breve espada de alternativa.

Nos referimos al torero malagueño Fuentes Bejarano, que en menos de dos meses adquirió un desarrollo tal en su arte, que al pisar el ruedo madrileño y desplegar su capelillo ante un estado, ya se le reconoce un mérito tan extraordinario, que los rivales de la corte con su reconocida inteligencia y galanura de estilo, no vacilan en dedicar varios párrafos proclamando que el muchacho malagueño es un fenómeno que brilla en el firmamento taurino como estrella de primera magnitud.

Fuentes Bejarano—y lo dice ahora uno que nunca tuvo la dicha de verlo en plena triunfa—es un torerito que vale mucho, que lo hace todo y que todo lo ejecuta bien. En sus tiempos tenía un defecto capitalísimo; era codillero con capote y muleta, y esto le hacía faltar mil veces de veces; pero en cambio había una gran dosis de voluntad, de perseverancia, quería ser torero a todo trance y comer con los toros, para poder devolver parte de lo que gratuitamente le habían facilitado padrinos en trahamones, y vedillo como en un solo día y en la plaza que da y quitas se decide presto, empuñando su estoque, y el público y la crítica le juzgan como un torero de categoría.

El caso del mozo malagueño va a tener repetición enseguida y no va a tardar muchos días. El viernes o quizás el domingo hará su aparición en la plaza de la corte el famoso sevillano Belmonte, cuya actuación constituirá un éxito retundo, definitivo; pocos días más allá irá a consagrarse el otro de los punteros, nuestro paisano Zurito, que a juzgar por su afición y por lo que le hace al toro, armará otro escándalo formidable. A este seguirán Posadas y Algabeño, y antes de fines de septiembre, la catedral taurina habrá consagrado a una serie de muchachos, artistas todos, y de méritos extraordinarios.

De seguro que a principios de temporada habrán alcanzado la alternativa y su ingreso en el escalafón de los matadores de toros, ocasionará una nueva revolución; tendremos retirados de los viejos, de aquellos que ya se encuentran en el ocaso de su carrera, y cesantías de otros que al engrosar la escala no tienen otro remedio que quedar parados, porque la cifra de corridas en España no alcanza al número verdaderamente fantástico de matadores de toros.

Esperemos lo que hagan los nuevos mozos que pretenden torear en la corte, y expongamos ante todo nuestra sospecha de que la fiesta nacional, siempre triunfadora en el espíritu del pueblo, seguirá su carrera, porque España constituye una gran rotativa, capaz de tirar varios millares de toreros por día.

De aquí y de allá

La luz en el fondo del mar
Sabido es que la luz solar no llega a más de 300 metros de profundidad. De allí para abajo la oscuridad es absoluta. Sin embargo, los animales que habitan tales abismos tienen ojos, lo cual prueba que ven, es decir, que hay luz, y esa luz es producida por ellos mismos.

En efecto, hay una multitud de seres fosforescentes: estrellas de mar, anélidos, etcétera. Los mismos crustáceos, nasobolores llevan también verdaderos aparatos luminosos, y lo propio sucede con los peces, pues algunos tienen a cada lado del cuerpo hilos de órganos análogos a los ojos, que funcionan como generadores de luz. Otros los llevan en la cabeza, ya con apariencias de ojos, ya como simples canales secretorios de un humor luminoso.

Innumerables gorgonias y ramas de pólipos se agrupan y forman en el fondo del mar verdaderos bosques fosforescentes, y monstruos de extrañas formas y rápidos movimientos, lo llenan de fulgores, y cual buques fantasma, encienden y apagan alternativamente una serie de fanales de colores, que dan un aspecto fantástico a las inmensidades oceánicas.

Un fagot gigantesco

El ilustre músico Haendel, que buscaba siempre sonoridades potentes y majestuosas en el fagot, hizo fabricar uno gigantesco, que medía diez y seis pies de longitud, o sea poco más de tres metros; pero cuando estaba concluido, no hubo quien tuviese pulmones para tocarlo, por lo que tuvo que arrojarse.

Un siglo después celebrábase en Inglaterra una fiesta en conmemoración del centenario del nacimiento del gran maestro, y con tal motivo, un tal Juan Askley, obista de la Guardia Real inglesa, desartificó el olvidado instrumento, y togró tocarlo entre la admiración general, por la grandiosidad de sus notas y por la potencia de sus tonos del instrumentista.

Agencia López

Ha pagado desde el día 8 de julio al 8 de agosto por el cobro de reclamaciones a los ferrocarriles pesetas 12.357,23, distribuidas en la forma siguiente:

- Don Francisco Giménez, pesetas 33,75;
- don Enrique Trechuelo, 31,50; don Enrique Cambaló, 490,70; don Marcos Álvarez, 49,50; don Pío Gómez, 27,06; don Nicolás Guro, 38,85; don Manuel Rosas, 33; don Ramón Moreno, 29,10; don Antonio Bustos, 56,87; don Francisco Conde, 56,87; don Joaquín Castiella, 167,60; don Manuel Salgado, 30,50; don Antonio Pérez, 80,10; don Jesús García, 62,30; don Felipe Gutiérrez, 176; don Rafael Qtero, 185,25; don Rafael Coca, 66,71; don Antonio Ramos, 437,80; don Manuel Sanz, 393,25; don Miguel Caballero, 56,75; don Manuel Giménez, 213; don Juan de Mora, 179,50; viuda de Salmorá, 204; don Fernando Sobr, 56,20; don Antonio Conches, 36; don Antonio Menjíbar, 19,70; don José Buendía, 78; don Antonio de la Torre, 90;
- Don Manuel Iglesias, 152,50 pesetas; don Francisco Román, 1.700; don Juan Ruiz Romero, 471,85; don Rafael Ortega, 54; don Luis Arrebola, 75; LA VOZ, 614; don Francisco Navas, 2.321,34; don Joaquín Encuentra, 39,50; don Emilio Ordoñez, 57,80; don Carlos González, 18,95; don Francisco Álvarez, 38,25; señores Fernández y Compañía, 36,50; don Gato Hernández, 444,50; don Francisco Gavilán, 19; don Manuel Aguilar, 100; don Antonio Fuentes, 37,30; señores viuda de B. Pérez, 16,15; don Luis Roldán, 100; don Ricardo López, 99,52; don Celestino Gómez, 885; don Antonio Herrero, 25; don Antonio Villegas, 99; don José Díaz Navarro, 32,80; don Francisco Más, 317,99; don Manuel García, 10,47; don Rafael Pavón, 800; don José Rueda, 129,50; don Rafael Moreno, 24,75; don Juan Domínguez, 44,60; don Enrique Jaime, 44,60; don Juan Bonilla, 149,50.

Total pesetas, 12.357,23.
Gestión toda clase de asuntos relacionados con los ferrocarriles, tasa y talones, y desde el próximo 28 centrará con carros para transportes de mercancías.
Avenida de Canalejas, 2.—Teléfono, 552.—Córdoba.

Venta

A los señores Vinicultores y Labradores
Se vende una viña de seis fanegas y media de tierra, con 300 olivos plantados de 5 años, menos fanega y media plantada de este año; hay también 5 fanegas de tierra de labor.
Tiene casilla, era, cuadra y pezo abundante.
Tierra completamente inmejorable, está enclavada en La Dehesilla término de Belmez (Córdoba) a tres kilómetros de la población.
Para informes dirigirse a Juan Delgado el Americano, calle Calatrava, Belmez.

Enrique Torres
PROYECTOS Y CONSTRUCCIONES DE OBRAS DE HORMIGÓN ARMADO.
Venta de solares en el Brillante.
Para informes y detalles:
Avenida de Canalejas, 7 cap.—Córdoba

Artículos de ocasión. No hay casa que tenga tantos como EL METRO ni tan baratos.

Es natural

que haya muchos que vendan calzado, pero no es lógico que se venda caro, cuando normalizada la producción nacional se puede vender a precios reducidos. Bien es verdad que sólo el "PETIT BAZAR", Concepción 32, por sus gastos mínimos, desechando normas antiguas y empleando sistemas modernos de vender mucho, ganando poco, puede en muchos artículos y en calzados de construcción sólida y garantida, vender bueno y barato.

Hoy V. esta casa con sus visitas y al comparar con las de otras calidades y precios, se convencerá de estos asertos.

ERIOHM

Conde de Cárdenas, 15.—Teléfono 85
Se hacen instalaciones a 11 pesetas, ídem para incluida.

BANCO CENTRAL

ALCALÁ, 21.—MADRID

CAPITAL: 200.000.000 DE PESETAS

SUCURSALES: Albacete, Alicante, Almansa, Andújar, Arévalo, Avila, Barcelona, Ciudad Real, Córdoba, León, Lucena, Málaga, Mora de Talamanca, Murcia, Peñafiel, Pineda, Puente Genil, Talavera de la Reina, Toledo y Villanueva.

Bancos y Banqueros asociados: Crédito de la Unión Minera, Bilbao; Crédito Navarro, Pamplona; Banco Guizotense, San Sebastián; Banco de Santander; Banco Castellano, Valladolid; Banco de Crédito de Zaragoza y Señores Hijos de Manuel Rodríguez Aosta, Gijón.

BONOS A VENCIMIENTO FIJO

Estos Bonos, que expide el Banco por el importe de la cantidad que entrega el cliente, devengarán un interés de 375 por ciento a seis meses y 425 por ciento al año.

Cuentas de crédito.—Compra-venta de valores.—Cambio y descuento de letras y cupones.—Cambio y venta de monedas extranjeras.—Giro y cartas de crédito.—Seguros de cambios: Depósito de valores, libras de todo gasto para los cuentas orientistas, y en general, toda clase de operaciones de Banca.

CAJA DE AHORROS AL 4 POR 100

Este Banco tiene establecido un servicio de Caja de Ahorros, admitiendo imposiciones desde una peseta a diez mil, abonando interés a razón de cuatro por ciento anual.

El régimen legal de la Caja de Ahorros va claramente consignado en la libreta que se entrega a los interesados al hacer la primera imposición. La práctica seguida desde la creación de la Caja es la siguiente: Se admiten en el acto las entregas y se pagan las cantidades que deseen retirar las imposiciones.

El funcionamiento de nuestra Caja de Ahorros está inspirado en dos principios fundamentales: Primero, Dar facilidades a las personas novilleras para que puedan poner a cubierto sus economías. Segundo, Hacer que los modestos capitales formados o en período de formación confiados a nuestro cuidado, ostentaran una prudente renta sin peligro ni contradicciones.

HORAS DE CAJA DE 9 A 1 Y DE 3 A 4.

Sotomayor, S. A.—Aceites y Cereales

Gran surtido en GARBANZOS especiales para siembra.—Córdoba

Almacenes de maderas de todas clases

Rafael Católicas Baldomero Milla Teléfono 408

Neocrón

El nuevo medicamento. Cura radicalmente sin venenos, sin inyecciones, la SIFILIS. DIEZ pesetas frasco.

Folletos gratis dirigiéndose a SANAVIDA Apartado, 227 SEVILLA

NICOLAS LIQUE NAVAJAS

Fábrica de Anisados finos

Lo que mejor elabora "Anisado Selecto" RUTE. CÓRDOBA.

COMPANIA COMERCIAL IBERICA

Avenida del Conde de Peñalver, número 24.—MADRID

Productos Químicos, Industriales y Farmacéuticos

Superfosfatos de Cal y de Hueso. Sulfatos de Hierro, Cobre y Amoníaco. Nitrato de Sosa y de Potasa. Productos Antiparasitarios Agrícolas y Veterinarios. Azufre. Anhídrido Sulfuroso. Ácidos: Sulfúrico, Clorhídrico, Nítrico, etc. Hiposulfito Sosa. Silicatos. Colas Fuertes y Líquidas. Gelatinas. Azul de Ullmar. Perfumarias de Luz y Varrel. Productos Sintéticos. Esencias. Especialidades Farmacéuticas. Hilados-Textiles: Hilos y Guitas Tejidos: Textiles, Mixtos Textiles, Yute, Algodón, Arpilleras, Lonas, Sacos, Costales, Aldas Esteras, Pañuelos, Esterillos, etc., etc.

Abonos compuestos "Poñarroja" y Sales de Potasa de Alsacia

Productos de los establecimientos Kuhlmann (Paris) Agencia exclusiva de Usines de L'Allendou (Ginebra) de venta.

Depositarlo: JOSÉ CAÑETE Y DEL ROSAL.—CÓRDOBA
Avenida de Canalejas, 10

CAFE "LA PERLA"

Establecimiento de primer orden, el más acreditado, cómodo y céntrico de la población, frecuentado por las personas de buen gusto. Cerveza helada, al grifo y en botellas, de distintas marcas; vinos y licores del país y extranjero.—Chocolate con pastas a 0'50.—Salón de billar en el principal. Servicio permanente.—Sucursal: Café Suizo.

FONDA NUEVA

Hotel Morillo

Casa preferida por los Viajantes

Juan Ulloa, 55 CABRA (CÓRDOBA)

Hijo de Sánchez Gama GONDOMAR, 5

Auto-plano.—Planos de las mejores marcas alemanas y americanas.—Ventas al contado y a plazos.

JOSE GONZALEZ

Sucesor de González Hermanos

Nuevos dibujos de azulejos estilo Sevillano Antiguo CERAMICA ARTÍSTICA

CUARTOS DE BANOS

Despacho y Escritorio: Gran Capitán, 19. Teléfono, 15

Haced vuestras compras de MAQUINARIAS AGRÍCOLAS y piezas de recambio en los almacenes de Roses y Busillo,venida de Canalejas, núm. 8. Córdoba, con lo que obtendréis grandes beneficios.

rodos marca Janus, Gradas, Trillos, Trituradoras, Agavilladoras y Atadoras marca Osborne, Crivas de aceitunas, Limpificadoras de granos.

Rajas de acero, legítimas alemanas para todas clases de arados.

Sucesos y denuncias

Emilio Cañete González ha sido curado en la Casa de Sacorro, de la fractura de la tibia izquierda, que le produjo el codo de un ventano, en su domicilio, Mariano Amaya, número 2.

Emilio Cañete, después de curado, pasó al Hospital, siendo su estado de pronóstico reservado.

Mordido por un perro
Los niños Francisco Jurado Aguilar y Rafael Alonso Moyano, han sido mordidos por un perro, de la propiedad de Manuel Sánchez Reyes, siendo curados en la Casa de Sacorro, y calificadas sus heridas de pronóstico reservado.

Quejas del vecindario
Los vecinos de la casa número 8 de la calle del Cristo se quejan de las molestias que les ocasiona una fragua que para forjar herraduras tiene instalada Antonio Reyes Jiménez en la casa número 9 de la calle Velasco, pues además de causar daños en las casas colindantes, se despiden tierra de los tejados y paredes, y trabajan durante las horas de la madrugada, haciendo imposible con los golpes el descanso para dichos vecinos.

Hallazgo de un burro
Ha sido puesto a disposición de esta Alcaldía un burro encontrado en la vía pública.

Intento de atraco
Rafael González Rodríguez (s) El Sevillano, denuncia en la Comandaría de vigilancia que en la Plaza de Colón intentaron arrebatárle el dinero que llevaba, no consiguiéndolo debido a que a las veces que él llamado al guardia, vieron a éste aproximarse, dándose aquellos a la fuga.

El Sevillano manifiesta haber reconocido en uno de los atracantes a un individuo conocido por "Pelitos."

Pañería, driles y resacas. Nadie los presente tanto ni los vende tan baratos como EL METRO.

LOCALES

En el expreso de anoche, salió para Madrid, donde tomará parte en la corrida del viernes, el valiente novillero cordobés Antonio de la Hiba "El Zurito".

En el expreso de Málaga llegó nuestro distinguido amigo don Jesús Yangus, acompañado de su distinguida esposa.

Se enciende en esta capital nuestro distinguido amigo y compañero de prensa don Manuel García Gómez, director de "El Eco Taurino", acompañado de su distinguida esposa e hijos.

Fábrica de Mosaicos

HIDRÁULICOS COMPROMISOS
Depósito de materiales de construcción y Fábrica de Yesos

Nuestra Señora del Carmen (Estación de Campo Real)

Manuel García Bartolomé
Despacho: Plaza de Colón, 15.—Córdoba

Clínica Nevado

MEDICINA GENERAL
GARGANTA, NARIZ, OÍDOS
García Lovera 4
CONSULTA, DE 1 A 3.

Importación de café

Especialidad en castaños
Fábrica de Garamelos.—Litografía
Azúcares estuchados
CAPARROS.—CÓRDOBA

Sucursal casa YOST

Máquinas de escribir
Sin cifra
La mejor y bella en su escritura por su perfecta alineación
Gerente para Córdoba y su provincia Luis Caballer, Gondomar 4.

Crédito Artístico

José Morales Peñalver
Alfonso XIII, 9 y 11
Gran surtido en cuadros, molduras y ornatos.—Especialidad en marcos de todas clases para ampliaciones fotográficas.

CEREALES ESTRADA

ANTONIO ESTRADA MORALES, Farmacéutico.—PUENTE-GENIL.

Es el extracto de cereales y leguminosas de mayor poder alimenticio y más fácil digestión. Alimento insustituible para niños, ancianos, enfermos y personas débiles. Muy recomendado por cuantos señores Médicos lo han usado.

Información telefónica

Final de la asamblea del Ateneo.—Los acuerdos los tomará el Comité, al cual se ha dado las más amplias facultades.—El Comité acuerda volver al trabajo en las mismas condiciones que estaban el día primero del presente mes.—El señor Sánchez Guerra recibe felicitaciones y dice que hay que cumplir los decretos publicados en todas sus partes, para sostener el prestigio del Poder público.—El centinela de las obreras madereras, empeora.—El Gobierno llama a los oficiales de la escala de reserva del ejército y a los jubilados de Correos a prestar servicios.—La Unión general de Trabajadores se adhiere a los huelguistas.—Los dependientes de Comercio, la Industria y la Banca se adhieren también.—Se han nombrado mil ciento cincuenta oficiales toreros del nuevo Cuerpo de Correos.—Trabajos del juez especial.—Los individuos del Comité acuerdan ponerse al lado del Gobierno y los oficiales protestan.

De la "Agencia Febus," De Madrid

Madrid 24, de la 11 a las 3:50 m.

Final de la reunión del Ateneo

Don Ramiro Herrera, ex jefe de Correos, anuncia lo dicho por su compañero el señor Muñoz, y propone que se dé un voto de confianza al comité para que lleve a cabo las gestiones que crea más eficaces y conducentes a la solución del conflicto.

Noticias de Gobernación

El señor Pinillos, despido a los periodistas a primera hora de la noche, manifestando las noticias que tenía respecto a la marcha de la huelga en provincias, mostrándose satisfecho de que en la mayoría de ellas el servicio se iba normalizando rápidamente.

Llega correspondencia, pero no por los ambulantes

Hoy llegaron varios paquetes de correspondencia que trajeron a mano tres empleados que envía la Cámara de Comercio de Cuenca y que particularmente también se han repartido.

Una disposición de Hacienda

Mañana publicará la "Gaceta" una disposición de Hacienda referente a la formación de las hojas de adeudo de Aduana y en la cual se dispone que es bastante la sola presentación de aquéllas con respecto al pago de derechos que esta percibe por los diferentes conceptos que le están encomendados.

Sánchez Guerra no recibe felicitaciones

A última hora de la tarde visitaron los periodistas al señor Sánchez Guerra, felicitándole por el resultado de la asamblea celebrada en el Ateneo, lo cual estimaban afortunado como un triunfo del presidente del Consejo.

Llamando a empleados para Correos

Se dice que el Gobierno ha dirigido un telegrama circular a provincias invitando a ser nombrados oficiales del nuevo Cuerpo de Correos a los jubilados de dicho Cuerpo y a los oficiales retirados del ministerio de la Guerra.

La Unión general de trabajadores con los huelguistas

Se ha reunido la junta directiva de la Unión general de trabajadores, acordando enviar una nota al Comité de huelga del Cuerpo de Correos, en la cual le hacen presente que ven con simpatía el movimiento que sostienen en contra de las disposiciones caprichosas del Gobierno.

Otra adhesión importante a los huelguistas

La Unión de dependientes de Comercio, de la Industria y de la Banca han notificado a los huelguistas su adhesión y solidaridad, ofreciéndoles su apoyo material para cuando lo estimen oportuno.

Los ingenieros del Estado prestan servicio en Correos

El señor Rodríguez Viguri manifestó a los periodistas que los ingenieros afectos al ministerio de Fomento, prestarían servicio en la Central de Correos. Unos lo harían en ésta, y los que prestaban servicio de ferrocarriles como ingenieros de la División, lo prestarían en las respectivas estaciones.

El juez especial, trabaja

El señor Robles, juez especial que entiende en el sumario instruido con motivo de los pasados sucesos en Correos, dictó toda la tarde al cumplimiento de lo ordenado por el fiscal de S. M. a fin de conocer desde la fecha y forma en que empezó el delito por el cual se acusa a los individuos que han sido procesados, así como su origen y fundamento.

La correspondencia que ha salido hoy de Madrid

Según nos manifestó el señor Pinillos, en el día de hoy han salido de esta corte la siguiente correspondencia:

Por la estación del Norte, 168 sacas de correspondencia y 680 paquetes de prensa.
Por la del Mediodía, 138 de correspondencia y 188 de prensa.
Por la de Las Delicias, nueve sacas y varios certificados.
En Madrid se repartieron 45.000 cartas y 1.500 certificados.
Nos dice por último Pinillos que entre las instancias solicitadas su ingreso en el cuerpo de Correos, figuras abogados, ingenieros, venecianos en diversas facultades y médicos.

Habla Silveira

Ayer tarde nos recibió a última hora el director de Correos y Telégrafos, manifestándonos que hoy se habían firmado mil ciento cincuenta credenciales de oficiales terceros de Correos, con tres mil pesetas de sueldo y con carácter efectivo.

Los radiotelegrafistas se reúnen

Los radiotelegrafistas se han reunido para cambiar impresiones sobre el actual momento y estudiar la actitud que han de adoptar en el caso de que los telegrafistas acuerden ir a la huelga.

El conflicto de los obreros de la madera empeora

La casa Lizárraga, importante entidad maderera que hasta ahora permanecía neutral en el conflicto planteado por los patronos y obreros madereros de esta corte, se ha adherido a la asociación patronal, trayendo esta adhesión como consecuencia la huelga de operarios de aquella casa.

ES IMPORTANTE

la rebaja de precios que por BALANCE y durante los meses de Julio y Agosto hace la casa de TEJIDOS de J. RUIZ ROMERO en todos los artículos de temporada. Especialidad en Pañería, Frescos, Alpacas, Driles, Novedades para Señora, géneros blancos, colchones, confecciones, etc. Variado surtido en Sombreros de paja para Caballeros y Niños a mitad de precio. Calles María Cristina y Alfonso XIII sin número (frente al Gobierno Civil).—Córdoba.

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS

HASTA CINCO LINEAS 50 CÉNTIMOS INSERCIÓN

Vino de Albar.—Grandes bodegas en Montilla del excelentísimo señor conde de la Cueva. Perennesmente con depósito en Córdoba. Anillo del Pozo. Reloj. Teléfono 100. Se sirve a domicilio. Notas de precios a disposición.

Gran función para hoy jueves 24 de agosto de 1922.
A las nueve de la noche.—Proyección del 6.º episodio y estreno del 7.º titulado La traición. A las once de la mañana y extraordinaria serie americana en 15 episodios. El secreto de la gran dama y extraordinaria serie americana en 15 episodios.—Proyección del 2.º capítulo de la gran novela americana "El maravilloso mundo de los maravillosos".—Proyección del 2.º capítulo de la gran novela americana "El maravilloso mundo de los maravillosos".—Proyección del 2.º capítulo de la gran novela americana "El maravilloso mundo de los maravillosos".

Venta de aceite.—Por cuenta del cooperativo se vende aceite de superior calidad de la Sierra de Montoro, en la calle de Alfaro número 38.
Se arriendan almacenes frente al cuarte de la Estación de Córdoba. Rueda, Hueso de San Nicolás.

Decoración.—Cuerpo vicio embriaguez sin darme cuenta interesado en permitir su salud. Infinitas de curaciones verdas con el Licor y los Polvos Lavado.—De venta en la farmacia de don Angel Avila, S.º de San Mateo 8, Córdoba.

Antonio Franco, pintor.
Zamorano 6

Representantes activos.—Se necesitan en los pueblos de la provincia. Dirijase indicando referencia a Almacén de Carbones "San Antonio", Plaza España, Córdoba.

En sitio excelente se vende o traspaasa establecimiento con o sin existencia, estanterías, mostrador y escaparate.—Razón, Juan Ruiz, 44.

Se vende una cama cara de hierro en buenas condiciones.—Razón Agustín Moreno, página 105.

Se vende.—Con una gran rebaja de precios 100 vestidos sencillos, sillas y mecedoras a 13 pesetas 50 céntimos una, en la tienda de José Andujar, Gutiérrez de los Ríos número 18.

Por trasladar o otro local se arrienda desde 1.º de año el local en que está instalado el almacén de maderas en la plaza España, que se compone de nave, cochera, cochera, pajar, granero y tres habitaciones con abundante agua de pila y pozos. Dúran razón en el mismo sitio.

En casa particular de buena educación, se admiten uno o dos aspirantes en familia.—Razón esta Administración.

Carburos.—Un kilo de carbón extra garantizado, 1 peseta.—Un kilo de carbón de tierra, 80.—Casa especial en legumbres La Quimera, don Angel de la Peña, Juan Ruiz, 24 y 26. Teléfono 182.

Shell.—Gasolina perfecta, petróleo, kerosina y sus derivados. Gasolina a 77 céntimos litro en botella y a 78 en canillón.—Almacén en el taller de reparaciones "El Molino" frente a la escuela. Vendedores.—Para avisos y pedidos, Francisco Fernández, León Torallas 29, 2.ª derecha. Teléfono 630.

Se vende máquina de escribir en buen uso.—Para verla y tratar con González, conde de Telles de J. Ruiz Romero, frente al Gobierno Civil.

Se vende máquina de escribir en buen uso.—Para verla y tratar con González, conde de Telles de J. Ruiz Romero, frente al Gobierno Civil.

Oferta número 15, Madrid, Fortaleza, número 15.
Administrador don Manuel María de Tierra. Envía a provincias decenas de todos los sorteos, incluso de Navidad.

Se venden ladrillos y cal para blanquear, en la plaza de Jerónimo Páez, número 10.

Se vende un bonito comedor calle de Armas, 23, para verlo de tres a cinco.

Se vende una docena de sillas y un volador de hierro nuevo. Para verlo y tratar, Plaza de Colón 2.

Se vende un escritorio con una docena de sillas y mesa. Para verlo y tratar, Plaza de San Andrés, 30.

Señora, de 45 años de edad, se ofrece para cuidar de casa particular o acompañante.—Razón Pedro López 23

Por la estación del Norte, 168 sacas de correspondencia y 680 paquetes de prensa.
Por la del Mediodía, 138 de correspondencia y 188 de prensa.
Por la de Las Delicias, nueve sacas y varios certificados.
En Madrid se repartieron 45.000 cartas y 1.500 certificados.
Nos dice por último Pinillos que entre las instancias solicitadas su ingreso en el cuerpo de Correos, figuras abogados, ingenieros, venecianos en diversas facultades y médicos.

Más estafetas que se abren

Hoy se han abierto al servicio público ocho estafetas y mañana se abrirán cinco más, todas ellas servidas por soldados.

Una carta del secretario del Ateneo

El presidente del Consejo de ministros ha recibido una carta del secretario del Ateneo, pidiéndole que el hecho realizado por algunos socios de ofrecer el local a los individuos de Correos en huelga para que celebraran una reunión en él, no significaba la corporación sea o no partidaria del movimiento, sino un criterio particular de dichos socios.

"La Epoca", comenta la asamblea del Ateneo

"La Epoca" de esta noche, dice que el señor Sánchez Guerra es seguro que no aceptará el acuerdo tomado en la asamblea de los empleados de Correos, celebrada hoy en el Ateneo. Afirma que los empleados van de una en otra equivocación, y que no se dan cuenta de que lo propuesto por ellos no es admisible.

Naturalmente el Gobierno le sería más cómodo aceptar y claudicar, pero esto significaría un abandono de los deberes que le están encomendados para el mantenimiento de los prestigios del Poder público.

Con motivo del presente pleito se han firmado dos decretos; uno de saneamiento moral y otro para el restablecimiento de un servicio tan necesario como el de Correos.

El Gabinete que preside el señor Sánchez Guerra es consciente y responsable de los deberes que el cargo le impone, y firma y serena no se apartará de sus deberes, en los cuales le ayuda la opinión, la justicia y la razón.

Por tanto, hay que continuar la labor emprendida, sin tibiezas, imponiendo la disciplina como principio de toda autoridad.

Los del comité a casa de Sánchez Guerra

El comité ejecutivo del Cuerpo de Correos se reunió esta noche a primera hora en el antiguo edificio de Correos, que le fue cedido por los carteros, acordando, después de larga y enconada discusión, adherirse al Gobierno.

Para cumplimentar el acuerdo, marcharon al domicilio del señor Sánchez Guerra, dejando tarjeta en el mismo.

Los oficiales protestan

Después de terminada la reunión del Comité en la antigua casa de Correos, circuló entre los huelguistas la noticia de que el Comité había acordado adherirse al Gobierno sin ninguna otra condición.

Desde los primeros momentos se notaba la desconfianza entre los oficiales, que marcharon hacia el local donde se celebró la reunión, discurriendo en alta voz violentamente, hasta al extremo de que la fuerza pública tuvo necesidad de intervenir para que se disolvieran. Entre los que más se distinguieron en las protestas fue un oficial llamado Herrero, que profirió conceptos más graves, siendo detenido y conducido a la comisaría.

Se nota gran movimiento entre los oficiales, siendo generales las protestas contra la conducta observada por los individuos del Comité de huelga.

El Rey felicita al Cuerpo de Telégrafos y el Gobierno le contesta

De madrugada nos recibió el ministro de la Gobernación, quien nos manifestó que el señor Sánchez Guerra había recibido un expresivo telegrama del Rey felicitando al Cuerpo de Telégrafos por el triunfo alcanzado en la conferencia internacional de telegrafía que se está celebrando en Berlín.

Nos manifestó también el señor Pinillos que el Gobierno había contestado a dicha felicitación, agradeciendo a Su Majestad el honor que le dispensaba, el cual había transmitido al Cuerpo de Telégrafos, que lo acogió con las muestras de agradecimiento y júbilo naturales.

Este despacho lo transmitió el jefe de servicio de Telégrafos y al terminar de hacerlo se dieron muchos vivas al Rey y al Cuerpo de Telégrafos.

El conflicto de los obreros de la madera empeora

La casa Lizárraga, importante entidad maderera que hasta ahora permanecía neutral en el conflicto planteado por los patronos y obreros madereros de esta corte, se ha adherido a la asociación patronal, trayendo esta adhesión como consecuencia la huelga de operarios de aquella casa.

Los patronos han dado una nota haciendo constar por tercera o cuarta vez que se querían extraviar a la opinión, y que los sindicalistas, para sus fines políticos, quieren manejar a los operarios de sus industrias según los conviene.

No se trata en este conflicto de cuestión de aumento o rebaja de salarios; nosotros aspiramos a que nuestros obreros tengan los talleres como por su casa, y atentos al negocio busquen las mayores ventajas que repercutan en beneficio de todos, pero no estamos dispuestos a que nuestros industriales estén expuestos a manejos sindicalistas, y de estos es de lo que queremos defendernos.

Seguramente que si nuestros operarios estuvieran con seriedad la cuestión, se conseguiría de un modo más fácil.

Presentando el recibo del mes corriente de LA VOZ, o recibo curoponeo, se manda derecho a una ampliación fotográfica a los precios siguientes:

30 por 50... Ptas. 4'90
50 por 60... .. 8'00

De Marruecos

Parte oficial de la noche

Según comunica el alto comisario, en los territorios de Ceuta, Tetuán y Larache no ocurre novedad.

De Melilla

Melilla 23.—Fondeó en este puerto el vapor "García", de regreso de Alhucemas, a donde condujo un convoy con destino a los prisioneros.

De provincias

Barcelona 23.—Un oficial del Cuerpo de Correos llamado don Manuel Robira, que se encontraba excedente en esta capital, solicitó su ingreso en el nuevo Cuerpo, al cual el actual conflicto, siendo admitido el ofrecimiento y destinado a la administración de esta capital.

Se arrienda desde Septiembre

Habitación amplísima bajo, para establecimiento. Gutiérrez de los Ríos, 33.

Nueva casa de pensión

En Madrid para los estudiantes cordobeses, fundada por don Concepción Gismera de Carretero, Guzmán el Bueno número 3, segundo izquierda

Balneario de Toix

(Provincia de Málaga)
Manantial Azoado y Radioactivo
Médico director
Doctor don Sagundo de Oiza y Aguilera

Nuestra Sra. del Carmen

Almacén de Maderas
DIEGO BAENA
Máquinas de aserrar, Cepillar y Moldurar.—Muro de la Misericordia sin número.

Fonda de Blas

Por enfermedad de su esposa, el dueño de esta acreditada fonda, que lleva treinta y cinco años de existencia y es la única de Buja-Inace, se decide a trasladarla en condiciones que podrán concorsarse dirigirse a don Blas Lara y López.—Bujalance.

LA MEZQUITA

Fábrica de Cerveza alemana.—La Frigorífica Cordobesa.—Fábrica de Hielo artificial y Cámaras Frigoríficas

Esta fábrica fundada con arreglo a los más modernos adelantos en la materia, se encuentra en plena producción, alcanzando tal grado de perfección los productos que elabora, que compiten venturosamente con todas sus similares, aún con las de más justa fama, siendo cada día mayor el éxito alcanzado entre los consumidores.

Se sirve a domicilio los barriles de cerveza y las botellas desde una docena, en adelante; el hielo desde una arroba también se sirve a domicilio.

Precio de la arroba de hielo UNA PESETA
Teléfono número 462 Calle Fray Luis de Granada

LA FABRIL CORDOBESA

Alvarez, Vázquez Ruiz y Compañía, S. en C.
Materiales de Construcción y Fábrica de Módicos Hidráulicos
Carrera de Ollerías Córdoba

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS

HASTA CINCO LINEAS 50 CÉNTIMOS INSERCIÓN

Vino de Albar.—Grandes bodegas en Montilla del excelentísimo señor conde de la Cueva. Perennesmente con depósito en Córdoba. Anillo del Pozo. Reloj. Teléfono 100. Se sirve a domicilio. Notas de precios a disposición.

Gran función para hoy jueves 24 de agosto de 1922.
A las nueve de la noche.—Proyección del 6.º episodio y estreno del 7.º titulado La traición. A las once de la mañana y extraordinaria serie americana en 15 episodios. El secreto de la gran dama y extraordinaria serie americana en 15 episodios.—Proyección del 2.º capítulo de la gran novela americana "El maravilloso mundo de los maravillosos".—Proyección del 2.º capítulo de la gran novela americana "El maravilloso mundo de los maravillosos".—Proyección del 2.º capítulo de la gran novela americana "El maravilloso mundo de los maravillosos".

Venta de aceite.—Por cuenta del cooperativo se vende aceite de superior calidad de la Sierra de Montoro, en la calle de Alfaro número 38.
Se arriendan almacenes frente al cuarte de la Estación de Córdoba. Rueda, Hueso de San Nicolás.

Decoración.—Cuerpo vicio embriaguez sin darme cuenta interesado en permitir su salud. Infinitas de curaciones verdas con el Licor y los Polvos Lavado.—De venta en la farmacia de don Angel Avila, S.º de San Mateo 8, Córdoba.

Antonio Franco, pintor.
Zamorano 6

Representantes activos.—Se necesitan en los pueblos de la provincia. Dirijase indicando referencia a Almacén de Carbones "San Antonio", Plaza España, Córdoba.

En sitio excelente se vende o traspaasa establecimiento con o sin existencia, estanterías, mostrador y escaparate.—Razón, Juan Ruiz, 44.

Se vende una cama cara de hierro en buenas condiciones.—Razón Agustín Moreno, página 105.

Se vende.—Con una gran rebaja de precios 100 vestidos sencillos, sillas y mecedoras a 13 pesetas 50 céntimos una, en la tienda de José Andujar, Gutiérrez de los Ríos número 18.

Por trasladar o otro local se arrienda desde 1.º de año el local en que está instalado el almacén de maderas en la plaza España, que se compone de nave, cochera, cochera, pajar, granero y tres habitaciones con abundante agua de pila y pozos. Dúran razón en el mismo sitio.

En casa particular de buena educación, se admiten uno o dos aspirantes en familia.—Razón esta Administración.

Carburos.—Un kilo de carbón extra garantizado, 1 peseta.—Un kilo de carbón de tierra, 80.—Casa especial en legumbres La Quimera, don Angel de la Peña, Juan Ruiz, 24 y 26. Teléfono 182.

Shell.—Gasolina perfecta, petróleo, kerosina y sus derivados. Gasolina a 77 céntimos litro en botella y a 78 en canillón.—Almacén en el taller de reparaciones "El Molino" frente a la escuela. Vendedores.—Para avisos y pedidos, Francisco Fernández, León Torallas 29, 2.ª derecha. Teléfono 630.

Se vende máquina de escribir en buen uso.—Para verla y tratar con González, conde de Telles de J. Ruiz Romero, frente al Gobierno Civil.

Se vende máquina de escribir en buen uso.—Para verla y tratar con González, conde de Telles de J. Ruiz Romero, frente al Gobierno Civil.

Oferta número 15, Madrid, Fortaleza, número 15.
Administrador don Manuel María de Tierra. Envía a provincias decenas de todos los sorteos, incluso de Navidad.

Se venden ladrillos y cal para blanquear, en la plaza de Jerónimo Páez, número 10.

Se vende un bonito comedor calle de Armas, 23, para verlo de tres a cinco.

Se vende una docena de sillas y un volador de hierro nuevo. Para verlo y tratar, Plaza de Colón 2.

Se vende un escritorio con una docena de sillas y mesa. Para verlo y tratar, Plaza de San Andrés, 30.

Señora, de 45 años de edad, se ofrece para cuidar de casa particular o acompañante.—Razón Pedro López 23